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«Южане» на белорусском поле 
Выращивание бахчевых культур может стать 

традиционным для наших хозяйств. 

Правительством поставлена задача до 1 
января будущего года подобрать не менее ста 
гектаров земельных участков для выращивания 
бахчевых культур. Как рассказал заведующий 
лабораторией агрохимии и питания растений РУП 
«Институт овощеводства» Мечислав Степуро, на 
Гродненщине есть земли, пригодные для 

выращивания арбузов. Для полосатой ягоды можно использовать даже песчаные 
почвы, которые выводятся с сельхоз-оборота. 

– Сомнений в выращивании этой культуры не должно возникать, – заверяет 
ученый. – Условия есть. Уровень рентабельности культуры довольно высокий: за 2–3 
месяца выращивания у нас она составила 180–250 процентов. 

Технология выращивания бахчевых культур учеными разработана. Арбуз 
прекрасно растет в открытом грунте. Но разводить его нужно через рассаду. Имеются 
новые гибридные сорта с коротким вегетативным периодом. К примеру, голландский 
«Раманза» вырастает до 9–10 килограммов. 

Дыня тоже растет в открытом грунте. Но лучше ее выращивать в теплице. В 
дождь она сильно впитывает влагу, получается несладкой, трескается, а еще может 
подгнивать. Поэтому рекомендуется сделать для нее пленочную теплицу, которую с 
двух сторон оставить открытой. 

Ученый отметил, что по вкусовым качествам белорусские арбузы превосходят 
астраханские аналоги. Там уровень сахара 6–7 процентов, а в наших арбузах доходит 
до 10 процентов. Кроме того, привезти из России или Украины зрелый арбуз 
невозможно – слишком большие расстояния, поэтому ягоды срывают недозрелыми. А 
ведь арбуз набирает питание и полезные элементы, когда находится непосредственно 
на растении. 

В республику ежегодно ввозится около пяти тысяч тонн арбузов. Ведь еще пару 
десятков лет назад многие не верили, что у нас можно культивировать таких «южан», 
как перец и баклажаны. Ученые вывели новые сорта, и теперь их с успехом 
выращивают многие хозяйства.  

Тем временем 

Фермерское хозяйство «Речицкие арбузы» около десятка лет занимается 
выращиванием арбузов. Начинали с малого – 1 тонны, а в нынешнем году урожай 
арбузов составил около 60 тонн. Сегодня на рынки Гомельщины это хозяйство 
поставляет экологически чистые арбузы собственного производства, болгарский перец 
и томаты. А в нынешнем году в хозяйстве начали выращивать и дыни.  
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